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АКТ УА ЛЬНО

В рамках акции «Zащитникам Отечества» в приемные «Единой России» приносят тыся-
чи писем и рисунков в поддержку российских военных, исполняющих свой долг в специ-
альной операции на Украине.

Студенты аграрного университета не смогли остаться в стороне и присоединились 
к патриотической акции. 

Публикуем некоторые рисунки и письмо. 

ОМСКИЙ ГАУ — ЗАЩИТНИКАМ ОТЕЧЕСТВА!

Дорогой солдат!
Мы, студенты Омского государственно-

го аграрного университета, будущие лесо-
воды нашей страны, душой и сердцем с то-
бой! Возможно, мы пока незнакомы, но нас 
объединяет любовь к нашей Родине!

Многие наши предшественники, бывшие 
студенты, находятся рядом с тобой, вы-
полняя поставленные задачи. Будь уверен 
в правоте выполняемого дела! Вы выбрали 
себе одну из сложных, но в то же время от-
ветственных профессий. Вот и сейчас ста-
раетесь не допустить жертв среди мир-
ного населения. Представляем, насколько 
порой бывает тяжко и, возможно, даже 
страшно. Мы всем сердцем переживаем за 
тебя, душой и мыслями всегда рядом. Жела-
ем тебе крепкого здоровья, везения! Во всех 
делах пускай сопутствует удача и хорошая 
погода.

Помни, тебя ждут близкие, твоя семья 
и  мы, твои новые друзья! До скорой встре-
чи!

Мы верим в вас, ребята, и знаем, что По-
беда будет за нами!

Студенты и куратор, 
доцент Н.Ю. Шевченко, канд. с.-х.наук
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Рисунок Виктории Мурашовой
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ЮБИЛЕЙ

Одиннадцать лет, с мая 
2011 года, имя П.А. Столы-
пина носит Омский госу-
дарственный аграрный уни-
верситет. Нередко можно 
слышать, а какая связь меж-
ду нашим вузом и П.А. Сто-
лыпиным? Прямой связи 
действительно нет, но если 
бы не аграрная реформа 
Петра Аркадьевича, а пере-
селенческая политика была 
частью этой реформы, то 
неизвестно появились бы 

в этот период южные районы нашего региона и Омское аг-
рообразование. 

Переселенцами были основаны сотни деревень, ста-
ли развиваться сельскохозяйственное машиностроение 
и переработка сельскохозяйственной продукции. Был осу-
ществлен колоссальный качественный сдвиг в плане эконо-
мического развития Сибири и вовлечения региона в обще-
российский экономический и социокультурный процесс. 
Окончательно сформировался статус Сибири как одного из 
важнейших регионов России.

Именно в это время остро встает вопрос — где взять ка-
дры для сельскохозяйственного производства, как решить 
вопрос об открытии высшей агрономической школы в ре-
гионе?

25 августа 1910 года П.А. Столыпин и главноуправля-
ющий землеустройством и земледелием А.В. Кривошеин 
прибыли в Омск, чтобы непосредственно, на месте, озна-
комиться с ходом реформы, узнать проблемы и выработать 
соответствующие решения. 

На железнодорожном вокзале члены Омского городской 
думы во главе с В.А. Морозовым «от лица жителей Омска» 

подали Петру Аркадьевичу докладную записку, в  которой 
помимо прочих просьб и предложений содержался пункт 
об учреждении высшего учебного сельскохозяйственного 
учебного заве-дения с ветеринарным отделением. С ана-
логичной просьбой к П.А. Столыпину обратились члены 
Биржевого комитета (председатель Ф.Ф. Штумпф). Только 
они, учитывая быстрое развитие края, ставили вопрос об 
открытии трех отделений — сельскохозяйственного, гидро-
технического и ветеринарного и мотивировали это тем, что 
«могучее развитие в нашем крае скотоводства и сельского 
хозяйства вообще и маслоделия, в частности, а ровно бы-
строе заселение края, страдающего от недостатка осадков 
живых текучих вод, делает особенно необходимым три на-
званных отделения». 

Следует отметить, что П.А. Столыпин и А.В. Кривошеин 
с большим пониманием отнеслись к ходатайству и обещали 
рассмотреть этот вопрос. Но при дальнейшем изучении во-
проса выяснилось, что открытие института связано с круп-
ными затратами казны, поэтому на осуществление этого 
начинания нельзя было рассчитывать в ближайшее время. 
Вместе с тем несколько позднее Председателем Совета ми-
нистров было указано на возможность учреждения в Омске 
ветеринарного института, «как более соответствующего хо-
зяйственной структуре Степного Края и требующего мень-
ших финансовых затрат». Открытие ветеринарного институ-
та должно было наладить агропомощь населению с учетом 
специалистов, обладающих сельскохозяйственными зна-
ниями. Но начинать эту работу, по мнению правительства, 
надо было с создания школ данного профиля, которые бу-
дут готовить специалистов-практиков. Поэтому необходи-
мо, прежде всего, открыть в Сибири специальные агроно-
мические училища, сначала средние, а затем и высшие.

Было принято решение начать работу по открытию в Ом-
ске первой средней сельскохозяйственной школы, так как 
город был «главным сельскохозяйственным центром Запад-

ОН ЗАВЕЩАЛ НАМ ЛЮБОВЬ К РОССИИ
«Уважение к минувшему – 

вот черта, отличающая образованность от дикости»
А.С. Пушкин

14 апреля 2022 года исполняется 160 лет со дня рождения  
Петра Аркадьевича Столыпина — великого реформатора,  

инициатора аграрной реформы, человека, мыслящего по-государственному, 
служившего своей стране не за страх, а за совесть. 

Участники поездки в Сибирь
фото взято с сайта omskgazzeta.ru/rubrika/sotsium/stolypin-v-sibiri/

П.А. Столыпин
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ной Сибири». Но об открытии высшего учебного заведения 
в Омске П.А. Столыпин не забывал. Вернувшись из поездки 
по Сибири, в одном из писем А.В. Кривошеину он пишет, 
«что нельзя забыть про ветеринарный институт в  Омске», 
считая его создание делом крайней важности.

Интенсивная работа по учреждению сельскохозяйствен-
ного училища велась на протяжении года. Открытие учили-
ща состоялось 28 октября 1912 года. В телеграмме, послан-
ной на имя генерал-губернатора, А.В. Кривошеин писал: 
«…Очень рад, что имел возможность оказать содействие 
удовлетворению одной из насущных нужд края. От души 
желаю новому рассаднику сельскохозяйственных знаний 
процветания и широкой деятельности на пользу местного 
сельского хозяйства».

Училище открывали, когда П.А. Столыпина уже не было 
в живых. 18 сентября 1911 года он был убит. Но все понима-
ли, что вряд ли можно было открыть сельскохозяйственное 
училище в столице степного края без личной заинтересо-
ванности П.А. Столыпина, его принципиального согласия 
и непосредственного участия в рассмотрении ходатайства, 
поданного ему в 1910 году. 

Директором Омского среднего сельскохозяйственно-
го училища был назначен Петр Игнатьевич Плодовский. 
В этой должности он был с 1913 по 1920 годы, впоследствии 
был активным членом Исполнительного бюро организаци-
онной комиссии по открытию сельскохозяйственного ин-
ститута. 

После открытия сельскохозяйственного училища власти 
Омска при поддержке ГУЗиЗ продолжили работу по соз-
данию в Омске высшего сельскохозяйственного учебного 
заведения. Но пройдет долгих шесть лет, сложнейших и на-
пряженных (первая мировая война, революционные собы-
тия 1917 года, гражданская война), прежде чем состоится 
открытие Омского сельскохозяйственного института в со-
ставе одного отделения — агрономического.

Открытие вуза пройдет достаточно скромно. Председа-
тель Исполнительного бюро Н.Д. Буяновский, выступая на 
митинге 24 февраля 1918 года, посвященном открытию ин-
ститута, подчеркнет, что «мы взяли на себя смелость и даже 
дерзость, не имея почти никаких средств, и только обладая 
верой, начали действовать».

В 2007 году на территории Омского государственного 
аграрного университета состоялось торжественное откры-
тие памятной доски П.А. Столыпину, установленной на 

здании первого учебного корпуса университета. Это был 
уместный и своевременный шаг. Мы отдавали дань уваже-
ния не только главе российского правительства, но и  че-
ловеку, изменившему жизнь страны. С именем П.А. Сто-
лыпина связан целый ряд преобразований. Это аграрная 
реформа, освоение Сибири и заселение восточной части 
страны, укрепление русской армии и флота, реформа в об-
разовании. В свое время П.А. Столыпин говорил: «Бояться 
грамоты и просвещения, бояться света нельзя. Образова-
ние народа правильно и разумно расставленного никогда 
не приведет к анархии…».

Идея присвоения аграрному университету имени Петра 
Аркадьевича Столыпина принадлежала студенческому 
совету вуза, вопрос о присвоении ОмГАУ имени П.А. Сто-
лыпина был вынесен на Ученый совет университета. 23 мая 
2011 года Омскому государственному аграрному универси-
тету приказом министра сельского хозяйств РФ было при-
своено имя П.А. Столыпина. В  год 100-летия университе-
та  — 2018 — на территории университета торжественно 
был открыт бюст П.А. Столыпина.

В 2023 году наш университет отметит свое 105-летие. 
Чем дальше уходят годы, тем отчетливее понимаешь, что 
именно дальновидная политика П.А. Столыпина позитив-
но сказалась на судьбе Сибири в целом и коснулась прак-
тически каждого из нас  — выпускников, преподавателей, 
сотрудников и обучающихся нашего университета. 

Эпиграфом к статье взяты строки, написанные А.С. Пуш-
киным в 1834 году. С годами все больше и больше понима-
ешь глубину смысла сказанного. Они остаются актуальными 
во все времена и вряд ли можно будет придумать более точ-
ное определение для тех, кто пытается забыть или перепи-
сать свою историю.

Материал подготовлен советником при ректорате, канди-
датом исторических наук, доцентом Н.К. Чернявской 

При подготовке материала были использованы материалы 
статей В.В. Слабодцкого и Д.В. Кузнецова

Бюст Столыпину 
напротив Научной сельскохозяйственной библиотеки Омского ГАУ

Памятная доска Столыпину 
на здании главного корпуса Омского ГАУ
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АРХИВ ПАМЯТИ

Г.П. Сапрыгин родился в 1927 году в селе Казачий 
Мыс Новосибирской области. В 1930 году семья Сапры-
гиных переехала в Омск. Характер Георгия Сапрыги-
на формировался в военные годы. Окончив 7 классов 
в 1941 году, он поступил в электротехнический техникум 
на паровозное отделение. В годы войны работал кочега-
ром на паровозе, а после получения диплома, вплоть до 
конца войны, техником электросилового хозяйства на 
Омской железной дороге.

В 1946 году Георгий Петрович поступил на второй 
курс факультета молочной промышленности Омского 
сельскохозяйственного института имени С.М.  Кирова, 
который окончил в 1950 году. После окончания институ-
та и аспирантуры защитил кандидатскую диссертацию. 
Прошел путь от ассистента до профессора. Им опубли-
ковано 170 научных и методических работ, получено де-
сять авторских свидетельств на изобретения, подготов-
лено пять кандидатов и один доктор наук.

24 года Георгий Петрович Сапрыгин был ректо-
ром Омского сельскохозяйственного института имени 
С.М. Кирова и внес существенный вклад в развитие вуза. 
Институт стал центром Сибири по подготовке сельскохо-
зяйственных кадров, был открыт ряд проблемных лабо-
раторий, в которых создавались новые сорта зерновых 
и плодово-ягодных культур, новые породы животных. 
Именно в ОмСХИ был сформирован первый студенче-
ский отряд «Жатва», первый интернациональный студен-
ческий отряд, который работал в Венгрии. Студенческий 
театр ОмСХИ стал лауреатом Всероссийского и Всесоюз-
ного смотра-конкурса народных театров. Для студентов 
и сотрудников был открыт санаторий-профилакторий 
«Кировец». Были построены учебно-лабораторный кор-
пус №4, оранжерея ботанического сада, столовая на 530 
посадочных мест, завершено строительство общежитий 
№11 и 12, спортивный комплекс с биатлонным стрель-
бищем, вычислительный центр, 70-квартирный дом, 210 
семей были расселены из бараков, построенных еще во 
время войны для работников оборонного завода, а так-

же лаборатории кафедр селекции, агрохимии и лабора-
тория электронной микроскопии. Для студентов была 
организована конно-спортивная секция.

Много внимания Георгий Петрович уделял физкуль-
туре и спорту. Женская команда по гандболу продол-
жительное время играла в классе «А» и была одной из 
сильнейших в стране. Мужская команда по волейболу 
была базовой в сборной области. По лыжам и конькам 
институт был сильнейшим в областном масштабе и сре-
ди сельскохозяйственных вузов страны. При этом ректор 
Г.П. Сапрыгин, сам отличный спортсмен, постоянно уча-
ствовал в соревнованиях по волейболу и лыжным гон-
кам, а также в семнадцати Сибирских Международных 
марафонах и эстафетной команде «Экиден». Он удостоен 
звания «Отличник физической культуры СССР». Был ор-
ганизатором, участником и солистом хора «Созвучие».

При Г.П. Сапрыгине институт был награжден орде-
ном Ленина, а сам Георгий Петрович — орденами Знак 
Почета и Трудового Красного Знамени. 

В 1994 году, понимая, что в это сложное время, пери-
од тяжелейших экономических, социальных и политиче-
ских потрясений, выжить можно только объединившись, 
Георгий Петрович поддерживает решение о создании 
Омского государственного аграрного университета на 
базе Омского сельскохозяйственного института, Омско-
го государственного ветеринарного института и Инсти-
тута переподготовки кадров и агробизнеса.

В 1998 году Георгию Петровичу присвоено звание 
«Почетный работник высшего профессионального обра-
зования России», а в 2002 году решением ученого совета 
ОмГАУ  — звание Почетного профессора университета. 
На протяжении десяти лет Георгий Петрович Сапрыгин 
возглавлял совет ветеранов ОмГАУ.

Умер Георгий Петрович 7 июня 2011 года.

Материал подготовлен Н.К. Чернявской, 
председателем совета ветеранов ОмГАУ.

СУДЬБЫ, СВЯЗАННЫЕ С ОМСКИМ ГАУ

Настроение у ректора бывает разным

Более 60 лет судьба Георгия Петровича Сапрыгина была связана  
с Омским сельскохозяйственным институтом имени С.М. Кирова.  

24 из них он возглавлял вуз. Много добрых дел осталось  
в памяти людей, которые его знали и помнили.  

12 апреля 2022 года Георгию Петровичу исполнилось бы 95 лет.
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В Омском ГАУ завершился конкурс «Мисс и Мистер уни-
верситет–2022». Победителями стали Ангелина Конщук, сту-
дентка факультета технического сервиса в агропромышлен-
ном комплексе и Кирилл Сорокоумов, студент факультета 
агрохимии, почвоведения, экологии, природообустройства 
и водопользования.

Мы познакомились с ребятами ближе, узнали их сильные 
качества и даже любимых героев из жизни.

— Поздравляем вас с победой! Расскажите, с каким на-
строем шли на конкурс? Впервые участвуете в подобном или 
уже был опыт?

Ангелина: «На конкурс я шла с позитивным настроем. Честно 
говоря, я шла не ради победы, а ради участия и изначально была 
уверена, что победу одержит кто-то другой. А когда объявили, 
что «Мисс университет» стала я, то я очень сильно удивилась. 
Это было неожиданно и очень приятно!»

Кирилл: «Я участвовал впервые. Я шел на конкурс, чтобы по-
бедить. Так как я в принципе не видел конкурентов!»

— Как конкурс повлиял на вас? 
К.: «На конкурсе я в очередной убедился в том ,что если сильно 

чего-то захотеть, то этого вполне можно добиться».
А.: «Конкурс повлиял на меня очень сильно, после него мне за-

хотелось принимать активное участие в каких-либо мероприя-
тиях!».

— Творческие номера у вас были абсолютно разной на-
правленности. Кирилл показывал трюки из спорта Workaut, 
а  Ангелина выступила с художественным словом. Ангелина, 
почему выбор пал на поэтический жанр?

А.: «Выбрала это направление, так как мне очень нравит-
ся еще со школьных времен читать стихотворения, монологи 
и прозу. И, по-моему мнению, у меня это получается неплохо. Я не 
занимаюсь этим профессионально, но это является моим ма-
леньким хобби.»

К.: «Воркаутом я занимаюсь около четырех лет. Трудность 
была лишь в том, чтобы все ребята из команды Workout-Омск 
смогли поучаствовать и помочь мне победить».

Блиц-опрос для наших победителей:
1. Любимый герой из реальной жизни?

КИРИЛЛ: «Мои родители — это мои герои».
АНГЕЛИНА: «Родители».

Интересный момент: у ребят совпали ответы на этот вопрос, 
хотя отвечали они по отдельности и в разное время.

2. Какой твой жизненный девиз?
АНГЕЛИНА: «Тот, кто не имеет двух третей своего дня для себя, 
тот — раб, будь он в остальном кем угодно: государственным де-
ятелем, купцом, чиновником или ученым».
КИРИЛЛ: «Вижу цель — не вижу преград».

3. Какие качества ценишь в людях?
КИРИЛЛ: «Честность, искренность, чувство юмора».
АНГЕЛИНА: «Доброту и честность».

4. Назови свою самую характерную черту?
АНГЕЛИНА: «Доводить дело до конца». 
КИРИЛЛ: «Прямолинейность».

5. Что для тебя Омский ГАУ?
КИРИЛЛ: «Вуз моей мечты».
АНГЕЛИНА: «Омский ГАУ для меня — это возможность попробо-
вать себя в разных сферах деятельности».

Спасибо вам, ребята, за ответы. Пусть ваши сильные качества 
принесут вам новую победу! А мы держим за вас кулачки. Встре-
тимся на региональном этапе конкурса. 

P.S.: Пока готовилась статья, стали известны итоги региональ-
ного этапа конкурса. Итак, Кирилл Сорокоумов стал победите-
лем регионального этапа «Мисс и Мистер Студенчество–2022!» 
и будет представлять Омскую область на Всероссийском конкур-
се. А Ангелине Конщук не было равных в номинации «Мисс арти-
стичность». Поздравляем ребят с победой и желаем дальнейших 
успехов!

Дарья Чебоха, студентка 3 курса ФАПЭПиВ, СМС
Фотографии: Кристина Мисько, СДК

ГЕРОЙ С ОБЛОЖКИ

«МОИ ГЕРОИ — РОДИТЕЛИ!»
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Киберспортивный клуб 
Омского ГАУ «Агрейн» — мо-
лодежное объединение сту-
дентов, в котором собраны 
геймеры нашего университе-
та. В феврале в университете 
прошёл отборочный турнир 
среди команд вуза за право 
представлять его на регио-
нальном этапе Омской обла-
сти во Всероссийской кибер-
спортивной студенческой 
лиге. 

Турнир проходил в форма-
те Best of 3 (прим.ред — игра до 
двух побед) и финал в формате 
Best of 5 (прим.ред.  — игра до 

трёх побед). За право представлять наш вуз соревновались такие 
команды, как «InTeam», «InKrew», «Genesis» и «TheMS». Уверенную 
победу во всех строках турнирной таблицы одержала команда 
«InTeam». Капитан команды Дмитрий Чечурин рассказал, как их 
команда готовилась к турниру.

— Расскажи, где ты учишься и как появилась мысль уча-
ствовать в нашем аграрном турнире? Почему именно CS, а не, 
скажем, та же DOTA 2? Сколько играешь, какое звание в CS и ка-
кое в FACEIT?

— Я учусь на агротехнологическом факультете на специаль-
ности «Лесное дело» на 4 курсе. Мысль о турнире проскакивала, 
хотели что-то подобное сыграть, может на FACEIT (прим.ред.  — 
независимая платформа для проведения профессиональных сорев-
нований и любительских игр), может на FASTCUP (прим. ред – то же, 
что и FACEIT), но тут узнали про турнир в университете и в ито-
ге играем межвузовский турнир, представляя университет). Если 
честно, в DOTA 2 у меня даже наиграно больше часов на аккаунте, 
чем в CS, но CS нужно чувствовать, а в DOTA 2 очень много думать. 
На этом аккаунте у меня наиграно, наверное, 1500 часов, но это не 
первый аккаунт.

— А как ты подбирал состав команды? Почему вы выбрали 
именно такое название для команды? 

— Со своей будущей командой я познакомился примерно 
полтора-два года назад, с тех пор играем вместе. Название 
«InTeam» переводится как «в команде», на английском звучит лако-
ничнее и красивее.

— Собираетесь ли делать свой логотип перед межвузов-
ским турниром?

— По поводу логотипа, даже не думали над этим, а идея-то хо-
рошая, может что-то и сделаем. 

— Как проходили тренировки? Какие карты вы считаете 
своими сильными?

Тренировки проходят и по сей день. 3-4 раза в неделю мы со-
бираемся в компьютерном клубе. Сильными картами для себя мы 
всегда считали Dust 2 и Overpass, но на прошлом турнире открыли 
для себя Nuke и Mirage, а вообще стараемся играть все карты.

— Как капитан, расскажи по какому принципу ты распре-
делял роли в команде? Кто является люркером (прим.ред  — 
игрок, который заходит в тыл врага), саппортом (прим.
ред — игрок поддержки) и т.д.

— В распределении ролей все очень просто, хотя для кого-то 
это может быть как раз непонятно. У нас все зависит от карты, 
на каждой карте у каждого члена команды свои обязанности.

— То есть роль игрока в вашей команде меняется в зависи-
мости от карты?

— Да.
— Если честно, казалось, что игры прошли для вас совер-

шенно без какого-либо напряжения. Очень быстрые и резкие 
матчи без каких-либо волнительных моментов, перестрелок 
и прочее. Нет той красивой игры, которую мы ждали. С чем 
это связано по твоему мнению? Поменяется ли всё в межву-
зовском турнире?

— Игры и правда прошли для нас на одной быстрой волне, на 
межвузовском турнире все будет по-другому. Мы имеем опыт игры 
как с другими университетами Омска, так и с другими универси-
тетами страны. Если хотите посмотреть на какие-то красивые 
моменты и перестрелки, то можно найти записи наших игр со 
Всероссийского турнира аграрных вузов. Вот там было упорно и 
красиво!

— Значит, для вас это не первый турнир?
— Вообще, турниров играли уже много. Был Всероссийский тур-

нир от АССК, и Всероссийский турнир аграрных вузов.
— Как сейчас готовитесь? Работаете над слабыми места-

ми команды? 
— Сейчас готовимся к турниру как и всегда, только стараемся 

наиграть карты, которые все стараются убирать, и если пове-
зёт, то пикать (прим.ред  — англ. Pick  — выбирать) их первыми. 
Стараемся работать над аимом (прим.ред  — умение быстро и 
точно прицеливаться), много времени уходит на тренировку каж-
дого игрока отдельно. Уже стараемся распределять роли на карте 
для каждого отдельно.

— Желаем вам удачи на межвузовском турнире и  ждём 
больших побед!

— Спасибо!
26–27 марта в Омске пройдёт межвузовский турнир по 5 дисци-

плинам: Counter-Strike: Global Offensive, DOTA 2, Hearthstone, Clash 
Royale и StarCraft 

А если вы хотите присоединиться к киберспорту в Омском ГАУ, 
то заходите в группу Вконтакте: vk.com/agreyn_omsau

Данила Литвяк, студент 3 курса ФАПЭПиВ, СМС

ЗНАЕТ КАЖДЫЙ СТАДИОН — 
«INTEAM» НОВЫЙ ЧЕМПИОН!

ПЛОЩА ДЬ СТ УДЕНТОВ
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ПЛОЩА ДЬ СТ УДЕНТОВ

«Попала на конкурс случайно»
На этот конкурс проходил кастинг, 

каждая девушка заполняла заявку, после 
чего её приглашали на личное собесе-
дование с организатором и куратором 
конкурса. Я же кастинг не проходила, 
попала на конкурс совершенно случай-
но, но, забегая вперёд, могу сказать, что 
это было одно из лучших решений. Так 
как изначально я не планировала при-
нимать участие в  конкурсе, я о победе 
не думала вообще, просто наслаждалась 
времяпрепровождением с девочками, 
знакомством с организаторами, партнё-
рами, членами жюри. Потом уже появил-
ся азарт и, конечно, были мысли о побе-
де, но у нас была здоровая конкуренция, 
все девочки очень дружные, во всём 
друг друга поддерживали и помогали. На 
финале надеялась на победу.

«Точно не те страшные истории, 
что мы привыкли слышать»

В течение всего месяца я вообще не 
чувствовала конкуренции, мы с девочка-
ми действительно очень подружились, 
стали друг другу намного ближе, чем 
просто конкурсантки. Вы даже не пред-
ставляете, что происходило у нас за ку-
лисами, но испытывая такой стресс, каж-
дая из нас готова была в любую секунду 
прийти на помощь другой. Я ощущала 
огромную поддержку, почувствовала 
искреннюю радость от каждой девочки. 
Все радовались друг за друга, поздравля-
ли. За это хочу огромное спасибо сказать 
организатору и куратору, что создали та-
кую тёплую атмосферу среди участниц. 
Этот конкурс точно не про то, когда пря-
чут туфли перед выходом на сцену и раз-
резают друг другу платья.

«На сцене я с самого детства»
В прошлом году я участвовала в кон-

курсе «Мисс и мистер Омского ГАУ», куда 
я также попала случайно, не планируя 
изначально принимать участие. Стоит 
сказать, что у нас в университете отлич-
ная организация этого конкурса. Также 
мне помогло то, что на сцене я с самого 
детства, потому что много лет занима-
лась танцами. Но именно участие в кон-
курсе не коллективное, а когда только ты 
сама за себя, это совсем другое. Конечно, 
полученный опыт помогает.

«Нет ничего невозможного!»
Возможно, со стороны это покажется 

немыслимым, но за время конкурса про-
изошла огромная вну-
тренняя трансформация. 
Мы успели познакомить-
ся и пообщаться со мно-
гими успешными лично-
стями, беседа с каждым 
из них давала какие-то 
толчки, мы получали мно-
го новой информации, 
много инсайтов, появи-
лось желание стремить-
ся к чему-то большему. 
Я стала более уверенной 
в  себе, поймала себя на 
мысли, что действитель-
но нет ничего невозмож-
ного. Поняла, что нуж-
но пользоваться любой 
возможностью, которую 
дает тебе жизнь, ничего 
не бояться. Не думать о 
том, что тебя кто-то осу-
дит и ни в коем случае не 
стесняться.

НАША ЖЕМЧУЖИНА

«Призы и итоги»
По итогам конкурса я стала амбас-

садором сети магазинов «Ювелирный 
союз», в который получила сертификат 
на сумму 30 000 руб. на покупку ювелир-
ных украшений. Также я стала амбассадо-
ром магазина «ShopDaAnna» и получила 
сертификат в их магазин. Ну и завоевала 
главную корону, стала «Жемчужиной Си-
бири-2022» в категории «Незамужние». 
Это очень ценные призы. Это не только 
приятные бонусы, но и огромная ответ-
ственность, а также большая честь стать 
лицом таких известных брендов в Омске.

Ксения Веселовская, 
студентка 2 курса ЗУФ, СМС

Не так давно в Омской области прошел пятый юбилейный конкурс красоты, 
грации и таланта «Жемчужина Сибири–2022»», в котором принимала участие 

студентка экономического факультета Омского ГАУ Алиса Селивёрстова. 
Она заняла I место в номинации «Незамужние».
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INTERNATIONAL

Осенью 2021 года студентки Омско-
го ГАУ выиграли грант Erasmus+: Галина 
Шепилевская, магистрант 2 курса вете-
ринарного факультета провела 1 семестр 
в Эстонском университете естественных 
наук (EMU) и Вероника Старикова, студент-
ка 3 курса агротехнологического факульте-
та обучалась в одном из столичных вузов 
Польши — Варшавском университете есте-
ственных наук (SGGW).

— C чего началось ваше путешествие 
по программе Erasmus+?

ВЕРОНИКА: «С детства я мечтала побы-
вать в Европе, проникнуться культурой других 
стран, пересекать границы и свободно гово-
рить с людьми из разных уголков мира. Вес-
ной 2021 года международный отдел Омского 
ГАУ объявил о приеме документов по про-
грамме Erasmus+ в Варшавский университет 
естественных наук. Сначала это казалось мне 
чем-то нереальным  — получить стипендию 

не так просто. Но я решила поверить 
в себя и попробовать. За время ожи-
дания результатов я изучала культуру 
и исторические факты о Польше, за-
писалась на курсы английского языка, 
копила деньги на визу, перелет. Когда 
я узнала, что прошла отбор, моей радо-
сти не было предела. Моя мечта стала 
реальностью».

ГАЛИНА: «О программе я узнала 
в международном отделе. Всегда счи-
тала, что стать Erasmus  — студентом 
очень интересно: обучение в новом 
университете, возможность изучить 
дисциплины, которых у нас, к сожале-
нию, нет, повысить уровень языка. Как 
только я узнала, что успешно прошла интер-
вью, началась подготовка и перевод доку-
ментов для принимающего университета, а за 
пару месяцев до начала семестра я стала гото-
виться к поездке и оформлению визы». 

— Были ли у вас сомнения?
Г.: «На моменте оформления документов 

несколько раз было желание прекратить сбо-
ры, извиниться и тихо закончить магистра-
туру. Как же хорошо, что я этого не сделала! 
Очень помогла помощь международного от-
дела и друзей, которые на протяжении всей 
подготовки очень помогали и поддерживали».

— Как проходило обучение?
В.: «Я прибыла в Варшаву за несколько 

дней до начала семестра. Дальше была неде-
ля адаптации от отдела ESN (Erasmus Students 
Network), где нас знакомили с территори-
ей университета, рассказывали о культуре, 
проводили игры на знакомство, вечеринки, 
совместные ужины, где студенты из разных 
стран готовили свои национальные блюда 
и многое другое. Обучение было как очное, 
так и онлайн. Очные занятия проводились 
в комфортных и оборудованных всем необ-
ходимым корпусах. Я  выбрала для обучения 
курсы, подходящие по моему профилю обу-
чения в Омском ГАУ, но некоторые предметы 
сильно отличались от того, что мы изучаем 
здесь. Например, в Омском ГАУ мы изучаем 
продукты питания животного происхождения 
более узко и углубленно, а в SGGW программа 
охватывает больший спектр наук. Я также вы-
брала курс по экономике, где нас учили осно-
вам создания бизнеса и где итоговой работой 
было создание бизнес-проекта. Наша команда 
презентовала проект о создании агробизнеса 
по продаже некоторых видов агрокультур. 
В целом, все курсы были интересны для меня, 
хоть и сложны из-за расхождения с моей спе-
циализацией».

Г.: «В EMU каждый студент получал доступ 
к порталу, где можно следить за своим рас-
писанием и успеваемостью, просматривать 
материалы лекций и домашние задания. Важ-
но отметить, что курсы студенты выбирают 
сами из предложенного университетом спи-
ска, в результате у каждого своё расписание 
и календарный график. Лекционные занятия, 
в основном, проводились онлайн, а практиче-
ские и лабораторные — очно. Занятия в лабо-
раториях отличались большим количеством 
наглядных опытов и необычным подходом к 
проведению исследований, было очень много 
групповых заданий, направленных на обмен 
культурными ценностями. Преподаватели 

ОСОБЕННОСТИ ОБУЧЕНИЯ В ЕВРОПЕ: 
ОПЫТ УЧАСТНИКОВ ERASMUS+

активно помогали решить возникающие во-
просы, консультировали. Необычной также 
оказалась система сдачи экзаменов: за пару 
недель до завершения обучения появлялась 
возможность указать дату экзамена (всего их 
было три) и способ сдачи».

— Чем, помимо учебы, вам запомнится 
эта мобильность?

В.: «ESN организовывал для нас поездки 
в разные польские города, походы в музеи и 
т.д. Я побывала в 5 польских городах. В Краков 
и Закопане нас возил ESN отдел, благодаря 
чему мы больше узнали об истории страны и 
ее главных достопримечательностях. Само-
стоятельно со своими друзьями я посетила 
Лодзь, Гданьск и Сопот. Больше всего поразил 
Гданьск своей красотой и европейским коло-
ритом. Когда была возможность и время, мы 
путешествовали по разным странам Европы. Я 
побывала в нескольких городах Италии, Фран-
ции, Люксембурга, Бельгии, Австрии, Венгрии 
и Германии. Каждая страна оставила незабы-
ваемые эмоции и расширила взгляд на мир». 

— Что для вас значит Erasmus+?
Г.: «Программа Erasmus+ даёт не только 

возможность обучаться в другой стране и 
«подтянуть» английский язык, но и  научить-
ся общаться с людьми, взгляды и жизненный 
уклад которых значительно отличается от 
привычного нам. После пяти месяцев учёбы 
и жизни в Европе изменилось моё отношение 
к жизни, обучению и людям, ход мыслей стал 
свободнее. Участие в этой программе научило 
меня самостоятельности и ответственности, 
ведь уехать в одиночку в другую страну мо-
рально не так просто, как кажется».

В.: «Erasmus+ — это не просто программа 
обмена, это целый мир, который открывает-
ся для тебя и дает даже больше, чем можешь 
представить. Почти 5 месяцев международ-
ного обмена стали для меня очень большим 
и важным опытом. Благодаря этому, теперь 
у меня есть друзья из разных уголков мира, 
уровень моего английского поднялся на поря-
док выше, я получила бесценные знания для 
моей будущей профессии и побывала в  раз-
ных европейских странах». 

— Что бы вы хотели пожелать?
В.: «Хотелось бы сказать огромное спаси-

бо международному отделу Омского ГАУ за 
помощь и поддержку, также выразить благо-
дарность SGGW за шанс получения европей-
ского образования и теплый прием. А всем 
заинтересованным в зарубежном образова-
нии студентам пожелать не бояться подавать 
заявки. Поверьте, оно того стоит!»

Я.Я. Левен, 
переводчик отдела международных связей

Варшавский университет 
естественных наук

Эстонский университет естественных наук

Вероника Старикова 
со студентами из разных стран

Галина Шепилевская
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ЖИВИ СПОРТОМ

Анастасия Мазалова

Подготовка к старту

Кубок Большой Невы–2022

Пока можно и погреться

В Кубке Большой Невы–2022 по зимнему плаванию 
было зарегистрировано 323 пловца из 9 стран и 38 реги-
онов России. Соревнования стали традицией для Санкт-
Петербурга, проводятся пять лет подряд и приравнивают-
ся к чемпионату России.  

Первокурсница факультета агрохимии, почвоведения, 
экологии, природообустройства и водопользования Ана-
стасия Мазалова стала серебряным и бронзовым призе-
ром в своей возрастной категории чемпионата России по 
зимнему плаванию.

— Анастасия, расскажи про спортивное зимнее плава-
ние, что это за вид спорта? Кто им занимается?

— Спортивное зимнее плавание — это один из экстремаль-
ных и активных видов спорта, который проводится при темпе-
ратуре воды от –1,1ºС в открытых водоемах, в любую погоду и 
при температуре воздуха до –30ºС.

— Как ты попала в это вид спорта?
До поступления в Омский ГАУ я жила и училась в Тюменской 

области, где и начала профессионально заниматься плаванием, 
но только в теплом бассейне. Первый раз окунуться в прорубь 
мне предложил мой тренер. Я согласилась и меня затянуло.

— Помнишь свои первые соревнования?
— Первый раз выступить на соревнованиях мне предложил 

тренер, это был этап Кубка мира в г. Тюмени, где я завоевала 
золото и бронзу. Я до сих пор помню, как волновалась тогда.

— В чем секрет успешного выступления?
— Плаванием я занимаюсь профессионально уже 10 лет, ду-

маю это и помогло достичь результатов в холодной воде.
— Поделись своими впечатлениями от недавних сорев-

нований в Петербурге. Как тебе удалось перебороть страх 
и волнение?

— На самом деле эмоции переполняют при каждом погру-
жении в холодную воду. Я всегда ставлю перед собой цель, что 
нужно выйти на старт, выложиться на дистанции и страх сам 
проходит.

— Какие эмоции ты испытала, когда увидела свои ре-
зультаты?

— Я всегда очень радуюсь каждому своему отличному резуль-
тату. Приятно быть призёром или победителем.

— В чем главное отличие зимнего плавания от обычного?
— Главное отличие, конечно, в температуре воды. Ведь в те-

плом бассейне плавать гораздо приятнее.
— Какие приёмы ты используешь, чтобы не замерзнуть 

в воде? 
— Перед стартом важно сделать хорошую разминку, чтобы 

разогреться, а после заплыва обязательно согреться в бане или 
горячем душе.

— Сколько медалей сейчас в твой копилке? 
— На данный момент у меня около 60 медалей, из них около 

10 — за зимнее плавание. На достигнутом я не собираюсь оста-
навливаться, потому что я этим живу. 

— Спасибо большое за интересную беседу! Желаю тебе 
удачи на новых стартах!

Алина Михайленко, 
студентка 1 курса ЗУФ, СМС

УКРОТИТЕЛЬНИЦА ХОЛОДА

23 декабря 2021 года комиссия Министерства спорта Российской Федерации по 
признанию видов спорта, спортивных дисциплин и включению их во Всерос-
сийский реестр видов спорта одобрила заявку Федерации зимнего плавания 
России. Зимнее плавание — новый вид спорта в Российской Федерации. 

В федерацию зимнего плавания нашей страны входят 60 региональных отде-
лений.

Соревнования проходят в подготовленном ледяном бассейне. Длина дорожки 
такая же, как и в обычном бассейне — 25 метров. Ширина дорожки 2,5 метра. 
В зависимости от уровня соревнований количество дорожек от двух до десяти. 

ИНТЕРЕСНЫЕ ФАКТЫ: 



ОМСКИЙ ГАУ РАСПАХНУЛ ДВЕРИ 
ДЛЯ БУДУЩИХ АБИТУРИЕНТОВ

24 марта после двухлетнего перерыва, связанного с ко-
видными ограничениями, аграрный университет встре-
тил школьников города и области на Дне открытых две-
рей.

Традиционно в фойе Студенческого дворца культуры развернулись 
презентационные площадки факультетов и Университетского кол-
леджа агробизнеса. Уже здесь можно было окунуться в атмосферу 
будущей профессии и студенческой жизни: студенты увлеченно рас-
сказывали о своей специальности, а представители общественных 
объединений проводили занимательные квизы, участвуя в  которых 
можно было получить приятные призы. 
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ФОТОМГНОВЕНИЯ

Фото обложки: Дарья Чебоха, студентка 3 курса ФАПЭПиВ, СМС

2 марта 
Диляра Азисовна Долгова, 
старший преподаватель кафедры экологии, 
природопользования и биологии

9 марта 
Наталья Андреевна Зарипова, 
доцент кафедры технического сервиса,  
механики и электротехники, канд. техн.наук

30 марта 
Ирина Владимировна Хоречко, 
доцент кафедры землеустройства, 
канд. с.-х. наук

С прекрасным, ярким юбилеем!

С великолепным торжеством!

Здоровья, радостных свершений,

Чтобы везло всегда во всем!

И жизнь почаще чтоб дарила

Успех, удачу, доброту,

Была чтоб бодрость, были силы

И вера в смелую мечту!

Примите самые искренние поздравления с юбилеем!


